

Portrait der Familie Bachmann - Agriviva Gastfamilie seit 2023

www.biohof-lettenberg.ch / Bericht vom 23.10.2023



Werner Bachmann und Rosalie Wagner freuen sich immer wieder neue Jugendliche von Agriviva auf ihrem Hof zu begrüßen. Wir haben einen sehr vielseitigen Betrieb mit verschiedenen Tierarten, Beeren-, Gemüsebau und Direktvermarktung mit einer kleinen Backstube. Auch im Haushalt sind wir froh um Mithilfe von den Jugendlichen. Es gibt immer viel zu tun.

Im Februar 2023 haben wir unseren ersten Agriviva Praktikanten auf unserem Hof empfangen. Seither haben wir schon mehrere Jugendliche bei uns auf dem Hof begrüßt und mit ihnen schöne Erfahrungen gemacht. Sie helfen uns bei verschiedenen Arbeiten und sind auch in der Freizeit mit uns unterwegs. (eine Praktikantin hat einen Zwiebelzopf geflochten).



Am Morgen helfen die Praktikanten meist draußen und im Stall. Schön ist es, wenn die Jugendlichen die Hühner und die Freiland-Schweine bis Ende der Woche selbständig betreuen können, drauf sind sie dann auch sehr stolz.

Nach der Stall Arbeit gibt es, je nach Saison, abwechslungsreiche Arbeiten zu erledigen, bei denen die Jugendlichen uns unterstützen. Dies wären dann Arbeiten auf dem Feld, Gartenarbeiten, Holzhacken, mithilfe im Haushalt, Kochen, Produkteverarbeiten für die Direktvermarktung, Hilfe in der Backstube und vieles mehr.



Es macht uns Spaß den Jugendlichen die Landwirtschaft zu zeigen, ihnen die Entstehung unserer Lebensmittel näher zu bringen und mit ihnen diese Lebensmittel auch zu verwerten. So entwickeln viele eine andere Einstellung zu den Lebensmitteln und zu der Landwirtschaft.

Durch das enge Zusammenleben in einem Haushalt mit den Jugendlichen, ist es auch immer spannend, die verschiedenen Geschichten und Ansichten der jungen Leute zu erfahren. Anregende und lustige Diskussionen begleiten uns jeweils am Pausen- und Essenstisch.



Zu sehen, wie die Jugendlichen sich zu selbständigen, erwachsenen, jungen Leuten entwickeln, ihr Selbstvertrauen stärken, manchmal auch ihre Ängste überwinden und manchmal auch durchbeißen müssen ist einfach nur schön für uns. Dies alles ist eine Bereicherung für uns.

Liebe Grüsse

Rosalie und Werner Bachmann